
全全国国纪纪录录进进入入““220066””时时代代
单单场场超超33000000人人

昨天上午， 湖北省黄石市中级人民法院对中国足球协会原
主席陈戌源受贿案一审公开宣判， 对被告人陈戌源以受贿罪判
处无期徒刑， 剥夺政治权利终身， 并处没收个人全部财产； 对
其受贿违法所得依法予以追缴， 上缴国库。

新华社发

本报讯 （记者 周美玉 ） 记
者昨天了解到， 经国际乒乓球联
合会和WTT世界乒联评审团评
估， 北京成功获得2024-2028年
WTT中国大满贯主办权 ， 赛事
将于今年9月26日至10月6日在石
景山首钢园举行 。 这是北京继
1961年成功举办第 26届世乒赛
后， 再次举办世界顶级乒乓球赛
事。

据悉， 中国站赛事将由中国
乒乓球协会、 北京市体育局、 北
京市石景山区共同主办， 届时将
有来自全球各地约250名乒乓球
运动员参赛。 赛程预计为14天，
比赛将设有男子单打 、 女子单
打、 男子双打、 女子双打及混合
双打五个项目， 赛事积分为2000
分， 奖金将高达150万美元至200
万美元。

一直以来， 北京市致力于推
动乒乓球运动在全民健身中的普
及和发展， 全市目前拥有近7000
个乒乓球场地， 同时大力推动乒
乓球进社区进企业进校园， 持续
为国家队输送国手， 从庄则栋、
邱钟惠到张怡宁、 郭焱、 马龙、
丁宁、 王楚钦， 均是北京乒乓球
国手的杰出代表。

刚刚夺得新加坡大满贯男单

冠军的王楚钦目前世界排名第
一， 他表示很期待能够在家门口
参加大满贯赛事， “非常开心北
京能够举办WTT中国大满贯 ，
我在北京这座城市成长， 是北京
队培养了我， 期待金秋十月在北
京和其他世界顶尖球员同台竞
技。”

作为本次赛事的举办地， 历
经两次奥运会的石景山， 积累了

丰富的大型国际赛事组织和服
务保障经验 。 据悉， 首钢园区
冰球馆、 速滑馆和花滑馆等 场
馆经过改造升级 ， 完全符合国
际赛事标准 。 “我们 将 进 一 步
完善相关设施和服务 ， 提升承
办赛事的水平和品质， 确保每一
场赛事都能取得圆满成功。” 石
景山区委副书记 、 区长李新表
示。
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北京获2024至2028年WTT中国大满贯主办权
时隔63年再办世界顶级乒乓球赛事

本报讯 （记者 边磊 ） 记者
昨天了解到， 北方昆曲剧院近日
开展了为期两天的第五期 “荣庆
学堂” 学员班剧目第一次彩排录
像， 共有15个剧目参加了此次彩
排录像。

据了解， 此次彩排录像的剧
目分别是 《荆钗记·双祭》 《扈
家庄》 《十五贯·见都》 《风筝
误·前亲》 《幽闺记·拜月》 《琵
琶记·扫松》 《醉打山门》 《访
鼠测字 》 《木兰从军 》 《孽海
记·双下山 》 《幽闺记·踏伞 》

《虹桥赠珠》 《书馆》 《女杀四
门》 《十五贯·男监》。 在剧目安
排上可以看出， 第五期的武戏比
例偏多， 这也是基于前几期剧目
选择的一种综合调整， 力求各个
行当的剧目都有合理的比例。

北方昆曲剧院艺委会负责人
魏春荣表示， 北方昆曲剧院通过
“荣庆学堂” 传承了很多好的老
戏。 这次彩排的目的在于把濒临
失传的老戏学到手， 通过专家点
评， 再在不断的演出中打磨， 让
观众来检验其艺术性。

24日进行的无锡马拉松赛上
诞生了两个数字， 令众多关注中
国马拉松运动的人倍感振奋。 何
杰以2小时06分57秒的成绩再度
改写男子马拉松全国纪录， 带领
中国马拉松进入 “206” 时代 。
此外， 在参加锡马的22万余名全
马选手中， 共有3423人成绩在3
小时以内， 单场 “破3” 选手人
数再创新高。

近两年的马拉松赛， 国内高
水平专业运动员接连刷新纪录的
同时， 大众跑者的竞技水平也在
不断提高。 中国马拉松成绩全面
提升背后的原因涉及多个方面，
但很多业内人士表示， 高水平的
科学训练和马拉松运动长期发展
带来的厚积薄发， 是助力中国马
拉松提速的重要 “动能”。

时间拨回到2023年3月 ， 同
样是在无锡马拉松赛， 何杰跑出
2小时07分30秒的成绩， 打破了
任龙云在2007年10月创造的男子
马拉松全国纪录。 同年12月， 另
一位中国选手杨绍辉又在福冈马
拉松中将该纪录改写为2小时07
分09秒。 今年的锡马， 何杰再度
刷新全国纪录。 短短一年时间，
曾经5628天无人能够撼动的全国
纪录三度被改写。

去年在锡马夺冠后， 何杰说
因为 “练到了”。 一年后他又说
了同样的话。

就在今年无锡马拉松开赛前
两天， 何杰刚刚结束了两个多月
的外训， 从肯尼亚回到国内。 据
何杰的主管教练肖丽介绍， 外训
期间肖丽一直坚持让何杰进行科
学化大运动量训练， 月跑量超过
了1000公里， 并且很多时候都是
配速每公里3分钟左右的高强度
训练。 这是何杰 “练得最苦但也
最系统的一个冬训”。

为了磨炼何杰比赛最后阶段
的能力， 外训期间肖丽要求何杰
训练最后的10公里必须独立完
成。有时候跑得实在太累，何杰提
出希望有队友带一带， 或者陪他
一起跑，肖丽都会“狠心”拒绝。

正是这样从实战出发， 从细
节出发的艰苦训练， 让何杰关键
时刻能够咬紧牙关， 顶住劲， 实
现赛前制定的目标。

除了科学刻苦的训练， 国内
高水平运动员之间的相互促进、
良性竞争也是激励何杰、 杨绍辉
等人不断刷新个人最好成绩的动
力。 成绩上他们相互比拼、 互为

目标， 比赛中他们交替领跑、
相互协助。

从这种良性竞争中获益的远
不止他们二人。从2023赛季至今，
国内已有六人跑出了超越任龙云
当年全国纪录的成绩， 其中吴向
东、 丰配友都达到了巴黎奥运会
参赛标准。 选派哪三位最优秀的
男子运动员参加巴黎奥运会成了
中国马拉松“幸福的烦恼”。

在上海体育大学新闻与传播
学院副教授、 中国田径协会路跑
政策专项工作组专家陈国强看
来，马拉松竞技水平的提升，是国
内路跑运动多年持续发展后水到
渠成的结果。这种“水到渠成”不
仅表现在专业运动员身上， 也体
现在更广泛的大众跑者身上。

2019年， 无锡马拉松上共有
740名选手闯入3小时大关， 刷新
当时国内单场赛事 “破3” 人数
纪录。 五年之后， 同样是无锡马
拉松赛 ， “破 3” 人数已达到
3423人。 据22日发布的 《中国田
径协会路跑工作报告 》 数据显
示， 2023年国内全程马拉松完赛
成绩 “破三” 人数达到11897人。

“在建设体育强国、 健康中
国的政策引领下， 越来越多人意
识到健康的重要性， 大家参与到
跑步运动中来， 主动寻求科学跑
步指导， 希望实现运动促进健康
的目标。” 陈国强说。

“以前很多人跑步往往是自
己闷头练， 或者去网上查找训练
教程 ， 不仅成绩提升效果不明
显， 甚至可能因为训练不当导致
伤病。 如今由各类跑团、 马拉松
协会、 社会化俱乐部等组成的跑
步社团网络越发成熟完善， 让更
多跑友能够轻松找到 ‘组织 ’，
在高水平跑友、 专业教练带领下
进行更加系统性 、 科学化的训
练， 成绩提升也更加明显。”

大众跑友对于科学跑步指导
需求的提升， 易居马拉松俱乐部
负责人顾怡雯感受得更加直观真
切。她表示，五六年前，为跑步训
练服务买单的模式大部分人还是
不太接受的。 但是现在大家的观
念也在慢慢转变， 就像去健身房
越来越多人愿意花钱请私教一
样， 很多跑者也愿意花钱去享受
科学系统的训练服务。 尤其是具
备一定水平的大众跑者， 成绩水
平越高， 想要进一步提升的难度
越大， 更需要借助专业系统的训
练指导。

据介绍， 易居马拉松俱乐部
从2021年开始面向大众跑者招收
会员 ， 提供阶段性训练指导服
务， 目前俱乐部线上线下会员总
数约300人， 其中三分之一以上
达到 “破3” 水平。 俱乐部中的
会员根据自身水平及接受训练指
导内容不同， 会员年费在1000元
至3000元之间。

“不断追求成绩的提升是马
拉松的内在特质。 普通大众跑者
能够通过科学系统的训练在一定
范围内稳步提升水平。” 顾怡雯
说， “相信未来会有更多的跑者
愿意花费时间和金钱换取比赛成
绩的提升。”

另外值得一提的是， 国内持
续扩大的马拉松消费市场以及大
众跑者提升比赛成绩的需求也推
动着鞋服用品、 补给品等厂商加
大研发投入， 推出优质产品。 以
跑鞋为例， 目前国内多家运动装
备品牌都在深耕跑鞋市场， 持续
推出旨在提升运动表现的迭代产
品。 一些品牌还以签约代言的形
式为优秀运动员甚至是知名非专
业跑者提供赞助支持， 为他们的
训练参赛提供保障。

陈国强说， 中国马拉松经过
十多年的持续快速发展， 跑友们
参与健身锻炼的热情高涨， 提升
成绩的需求明显， 加之民间跑步
社团网络日趋成熟， 赛事体系不
断完善， 已初步构建起一个良性
发展的闭环， 未来中国马拉松无
论是专业竞技层面还是大众参与
层面， 依然将面临广阔的发展空
间。 据新华社

新华社电 参加巴黎奥运会
的运动员们可能还没意识到， 他
们都将面对一个 “隐形的敌人”，
那就是在欧洲造成越来越严重威
胁的白线斑蚊。

白线斑蚊， 又称亚洲虎蚊或
白纹伊蚊， 起源于东南亚地区。
它们传播登革病毒 、 寨卡病毒
等， 这些病毒都可能导致运动员
无法上场比赛。 这种蚊子原本只
在热带地区生存， 但随着全球变
暖， 它们逐渐出现在欧洲大部分
地区。

法国在除蚊工作中下了很大
力气， 但收效甚微， 白线斑蚊肆

虐的情况还有加重的趋势。 此前
法国北部的诺曼底是唯一没有出
现白线斑蚊的地区 ， 现在也已
“沦陷”。

法国去年共出现45例登革热
病情， 主要集中在城市， 人口密
集 地 区 的 死 水 最 容 易 滋 养 蚊
虫。 法国一家专业驱虫公司正在
尝试新的驱蚊方法 ， 他们准 备
下 个 月 在 马 赛 举 行 的 一 项 比
赛中， 用设置陷阱的方式来除灭
蚊虫。 还有的公司用DNA技术
灭蚊 ， 以帮助法国政府减少蚊
虫骚扰 ， 保证一届安全的奥运
会。

巴黎奥运会的“隐形敌人”———蚊虫

北昆15个濒临失传老戏首次彩排录像

中国足协原主席陈戌源被判无期徒刑

———中国马拉松全面提速的背后
破破33


